

C

Columna

General Cristian Montre Soto.
Jefe de la Zona de Carabineros Antofagasta



Bernardo O'Higgins

Hace unos días, recordamos el natalicio de Bernardo O'Higgins, Padre de la Patria y protagonista de nuestra independencia y en la actualidad recordar esta fecha no sólo es mirar al pasado, es reconocer un legado que permanece vigente.

Recordar y respetar nuestra historia nos da identidad y nos guía en el camino al futuro, pues las huellas de quienes forjaron la independencia y nuestra vida como nación, son la base sobre la cual seguimos edificando el país que compartimos.

Entre muchas de sus obras, durante su gobierno, O'Higgins fundó la Escuela Militar y sentó las bases de fuerzas organiza-

das que, con el tiempo, darían origen a cuerpos policiales y militares al servicio de la nación.

De esa visión surge la convicción de que el orden público no es un privilegio de unos pocos, sino la condición indispensable para la convivencia de todos, heredando Carabineros de Chile, hace casi 100 años, esta

trascendental misión que se traduce en proteger a la ciudadanía, garantizar la paz social y resguardar el Estado de Derecho.

Este compromiso con la seguridad se extiende a todo el territorio nacional y constituye un elemento fundamental para que las familias puedan desarrollarse en libertad ya que sin seguridad no hay democracia, y sin instituciones sólidas que velen por ella, no hay Estado que pueda sostenerse.

Hoy cuando miramos al Centenario, nos proyectamos al futuro como una institución que se construye diariamente, moderna, profesional y especializada, sin olvidar las tradiciones y el legado de quienes nos han antecedido y forjado lo que somos hoy, incluso antes de nuestra formación en 1927.

Hoy por hoy llevamos en nuestra identidad institucional el legado de Bernardo O'Higgins que se traduce en la actualidad en concebir la seguridad como un bien común y como un pilar del desarrollo de la nación. La seguridad no es un fin en sí mismo, es un aporte concreto al progreso del país y al bienestar de sus habitantes.

Pero también somos todos los chilenos, desde el lugar que elegimos para desarrollarnos y realizarnos, desde todos los sectores de la sociedad, los llamados a construir el Chile que queremos. Honrar la memoria de O'Higgins y de todos quienes lucharon por la independencia es comprender que tenían una visión clara del país que querían construir. Hoy nos corresponde a nosotros, inspirados en ese mismo espíritu, trabajar por una patria más justa, más segura y más unida.

En este natalicio de O'Higgins, recordarlo es también mirar hacia adelante. El país que él soñó sigue en construcción y demanda un doble desafío: mantener viva la memoria de quienes forjaron la independencia y consolidar la confianza en quienes hoy velan por nuestra tranquilidad. Honrar a O'Higgins implica reconocer que su visión republicana pervive en instituciones como Carabineros, cuyo deber esencial es resguardar la seguridad, sostener la democracia y proteger la vida en común de todos los habitantes de Chile. Porque recordar al héroe no es solo un acto de memoria, es también un compromiso con el presente y con el futuro del país.

“Recordar al héroe no es solo un acto de memoria, es también un compromiso con el presente y con el futuro del país”.